



Organisation pour l'interdiction des armes chimiques

Session spéciale du Conseil exécutif

Déclaration

S.E. Corinne Cicéron Bühler
Représentante permanente de la Suisse auprès de l'OIAC

La Haye, 22 Juillet 2025

Organisation for the Prohibition of Chemical Weapons

Special Session of the Executive Council

Statement

H.E. Corinne Cicéron Bühler
Permanent Representative of Switzerland to the OPCW

The Hague, 22 July 2025

Monsieur le Président,

Je tiens à remercier le Directeur général Arias, à la demande de S.E. Al Qahtani, d'avoir convoqué cette session du Conseil exécutif et de nous avoir communiqué des précieuses informations sur la situation actuelle. Je tiens également à réitérer notre gratitude au Qatar de représenter les intérêts de la République arabe syrienne, ainsi que notre reconnaissance à vous, Monsieur le Président, de nous guider tout au long de nos délibérations.

Monsieur le Président,

La Suisse est profondément préoccupée par la poursuite de l'escalade de la violence dans le sud de la Syrie et à Damas. Elle appelle toutes les parties à respecter le cessez-le-feu annoncé samedi dernier.

La Suisse condamne une nouvelle fois tout recours à la force en violation de la Charte des Nations Unies et du droit international. La souveraineté et l'intégrité territoriale de la Syrie doivent être respectées. Toutes les parties doivent respecter le droit international humanitaire, garantir la protection des civils et continuer à œuvrer en faveur d'une transition inclusive et pacifique.

Monsieur le Président,

Lors des précédentes réunions de ce conseil, nous avons souligné la nécessité de sécuriser dès que possible les sites et installations potentiels. Cela permettrait non seulement de protéger la population syrienne et de garantir qu'aucune preuve ne soit perdue, mais aussi d'empêcher toute prolifération potentielle. Il serait désastreux que les événements récents aient un impact négatif sur la mise en œuvre effective de la Convention, particulièrement en rendant plus dangereux et difficiles les réunions supplémentaires entre la Syrie et le Secrétariat technique.

Je vous remercie.



Chair,

Let me thank Director General Arias, following the request by HE Al Qahtani, for convening this session of the Executive Council and for providing us with invaluable information on the current situation. I would also like to reiterate our gratitude to Qatar for representing the interests of the Syrian Arab Republic as well as our appreciation for you, Chair, for guiding us through our deliberations

Chair,

Switzerland is deeply concerned about the continued escalation of violence in southern Syria and Damascus. Switzerland calls on all parties to respect the ceasefire announced this past Saturday.

Switzerland once again condemns any use of force in violation of the UN Charter and international law. Syria's sovereignty and territorial integrity must be respected. All parties must uphold international humanitarian law, ensure the protection of civilians, and continue working towards an inclusive and peaceful transition.

Chair,

In previous meetings of this council, we underlined the necessity to secure potential sites and facilities as quickly as possible. This would not only protect the Syrian population and ensure that no evidence is lost, but also prevent potential proliferation. It would be disastrous if the events of the recent past were to negatively impact the effective implementation of the Convention, particularly by making additional meetings between Syria and the Technical Secretariat more dangerous and difficult.

I thank you